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21 декабря в Севастополе в новом здании Черноморского 
высшего военно-морского училища имени П.С. Нахимова на 
улице Парковой (бывшее здание Банковской академии) под 
руководством вице-премьера Дмитрия Рогозина прошло 
юбилейное, 15-е заседание Морской коллегии при Прави-
тельстве Российской Федерации. 

Морская коллегия – постоянно действующий 
координационный орган, который обеспечивает со-
гласованные действия федеральных органов испол-
нительной власти, органов исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации, научных, обще-
ственных, промышленных и других организаций по 
обеспечению национальных интересов и безопас-
ности РФ в Мировом океане. Первое заседание Мор-
ской коллегии прошло 21 декабря 2001 года в Санкт-
Петербурге в историческом здании Адмиралтейства.

 № 96 (27254)Издаётся с 15 июля 1920 г. Пятница, 23 декабря 2016 г.

Коллаж Александра Григорьева

МОРСКАЯ 
ПОЛИТИКА 

21 декабря в Севастополе в новом здании Черноморского 

Событие № 1

В этом важном мероприятии приняли участие 
глава Республики Крым Сергей Аксёнов, 
Главнокомандующий ВМФ России адмирал 

Владимир Королёв, губернатор Санкт-Петербурга 
Георгий Полтавченко, врио губернатора Севастополя 
Дмитрий Овсянников, заместитель министра транс-
порта Российской Федерации – руководитель Феде-
рального агентства морского и речного транспорта 
Виктор Олерский, начальник штаба Черноморского 
флота контр-адмирал Виктор Лиина, заместитель 
командующего ЧФ по работе с личным составом 
контр-адмирал Юрий Ореховский, президент акцио-
нерного общества «Объединенная судостроительная 
корпорация» Алексей Рахманов, начальник Черно-
морского высшего военно-морского училища имени 
П.С. Нахимова капитан 1 ранга Александр Гринкевич, 
офицеры Черноморского флота и Черноморского 
ВВМУ, руководители портов, судоремонтных и судо-
строительных предприятий.

(Окончание на 2-й стр.)
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По материалам информационных агентств
подготовил Владимир ВАВИЛОВ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

События и факты

В самом начале заседания Морской коллегии 
Сергей Аксёнов поздравил Дмитрия Олеговича 
Рогозина с днём рождения и от имени всех крым-
чан пожелал ему крепкого здоровья и плодотвор-
ной работы на благо великой морской державы 
России. 

Дмитрий Олегович Рогозин родился в Москве 
в 1963 году, является доктором философских 
и доктором технических наук. С декабря 2011 
года – заместитель Председателя Правитель-
ства Российской Федерации, председатель 
коллегии Военно-промышленной комиссии 
Российской Федерации, Наблюдательного со-
вета Государственной корпорации «Роскос-
мос», Наблюдательного совета Фонда пер-
спективных исследований, Морской коллегии 
при Правительстве РФ, Государственной ко-
миссии по вопросам развития Арктики, Госу-
дарственной пограничной комиссии, Комис-
сии по экспортному контролю РФ. 

Ранее в состав коллегии по распоряжению 
Правительства РФ включили новых участников 
(всего семь человек), в том числе – врио губер-
натора Севастополя Дмитрия Овсянникова, о 
чём сообщил Дмитрий Рогозин.

В начале заседания было зачитано при-
ветствие от Председателя Правительства РФ 
Дмитрия Медведева. Премьер-министр отме-
тил: «Ваше юбилейное заседание не случай-
но проходит в Севастополе – городе морской 
славы России, овеянной многими поколениями 
матросов, офицеров, легендарных адмира-
лов… После возвращения в состав России Се-
вастополь вновь стал южным форпостом стра-
ны». Дмитрий Медведев подчеркнул, что «все 
полтора десятилетия своей деятельности Мор-
ская коллегия надежно обеспечивает проведе-
ние целенаправленной и скоординированной 
морской политики нашей страны… объединяя 
усилия органов государственной власти и ВМФ 
по защите наших национальных интересов».

С приветственным словом к присутствую-

щим также обратился врио губернатора Сева-
стополя Дмитрий Овсянников.

Затем по случаю юбилейного заседания со-
стоялось награждение почётными знаками «За 
заслуги перед Морской коллегией». Наград 
удостоились Дмитрий Рогозин, Сергей Аксё-
нов, Георгий Полтавченко и другие. Награды 
в торжественной обстановке вручил адмирал 
Владимир Королёв. 

Во вступительном 
слове Дмитрий Рогозин 
отметил, что в ходе за-
седания будут рассмо-
трены важные вопросы 
для развития Крыма 
и Севастополя. «Под-
робно обсудим орга-
низацию регулярного 
морского сообщения, 
морских круизов между 
городом Сочи и в це-
лом черноморским по-
бережьем Краснодар-
ского края и городами, 
расположенными на 
территории Крымского 
полуострова. Напом-
ню, об этом речь шла 
у Президента Россий-

ской Федерации, были обращения крымчан. Нам 
нужно связать южный берег нашей страны воеди-
но, чтобы людям удобно было перемещаться в пе-
риод отпусков, командировок», – отметил Рогозин.

Первым с докладом выступил заместитель 
министра транспорта Российской Федерации – 
руководитель Федерального агентства морского 
и речного транспорта Виктор Олерский. Он доло-
жил о возможных вариантах означенной пробле-
мы. Вспомнили и о ходивших когда-то «Кометах», 
соединявших крымские и кавказские берега, об-
судили вопрос рентабельности таких пере возок 
с учётом длительности курортного сезона. Сло-
вом, подошли к проблеме с разных сторон. На 
слайдах были даже показаны возможные для 
этих целей круизные суда. 

После доклада Сергей Аксёнов высказал мне-
ние о нерентабельности скоростного морского 
сообщения между Сочи и Крымом. При этом гла-
ва республики привёл некоторые расчёты. «Про-
ект скоростного сообщения между Сочи и Кры-
мом и Севастополем считаю нерентабельным. 
Чтобы иметь 10% рентабельности в сезон, нужно, 
чтобы билет стоил более 4,5 тыс. рублей, и это 

около 7 часов пути. При этом в летний сезон би-
лет на авиарейс Сочи – Симферополь стоит 3 
тыс. рублей, и полёт составляет 55 минут. А когда 
крымский мост будет введён в эксплуатацию, эта 
тема, на мой взгляд, станет вовсе неактуальной: 
суда будут использоваться максимум 5 месяцев. 
Это должно быть политическое решение о фи-
нансировании из бюджета, поскольку ни один 
инвестор в этом проекте, на мой взгляд, участво-

вать не будет. Экономики в первом проекте ско-
ростных судов между Крымом и Сочи не будет. 
Прогулочные направления Ялта – Евпатория и по 
ЮБК – да, востребованны. Министерство транс-
порта РК разрабатывает соответствующую про-
грамму», – сказал глава Крыма.

Однако Сергей Аксёнов считает более пер-
спективным возобновление круизного сообще-
ния с Турцией. «Раньше эти маршруты пользова-
лись популярностью у жителей Крыма. Сейчас, 
уверен, все, кто будет приезжать с материковой 
части России, других субъектов, будут иметь воз-
можность осуществить семидневную прогулку. 
Совместно с туроператорами этот проект можно 
вывести на уровень хотя бы нулевой окупаемо-
сти», – пояснил глава республики.

Вице-премьер РФ в ходе обсуждения доклада 
поручил проработать вопрос производства оте-
чественных круизных судов, в связи с чем будет 
проведена отдельная встреча на более высоком 
уровне.

В свою очередь Сергей Аксёнов подчеркнул 
значимость проведения заседания в Севасто-
поле. «В Крыму и в Севастополе есть производ-
ственные мощности для строительства и ре-
монта судов, Черноморский флот ВМФ России 

базируется в Севастополе, поэтому все темы 
для Республики Крым актуальны. Мы ценим то 
внимание, которое оказывается Крыму и Сева-
стополю», – отметил глава Крыма. Сергей Аксё-
нов напомнил, что в Крыму есть два судострои-
тельных завода: «Море» в Феодосии и «Залив» 
в Керчи. Можно использовать их потенциал для 
производства прогулочных судов.

Рентабельность круизных судов, заходящих 
в порты Крыма и Кавказа, можно повысить за 
счет их захода в Стамбул. Тем более, что Тур-
ция согласилась на прием таких круизных су-
дов. Российская сторона получила согласие на 
это представителей власти Турции, несмотря на 
санкции Евросоюза, ограничивающие заход су-
дов в крымские порты. 

«Мы вели переговоры с турецкими властя-
ми, – сообщил заместитель министра транспор-
та РФ Виктор Олерский, – сначала был получен 
отказ, так как суда должны были заходить в пор-
ты Крыма. Но затем мы получили «добро», это 
было зафиксировано». По его словам, россий-
ские круизные суда вместимостью до 500 пасса-
жиров начнут курсировать по маршруту в Черном 
море в течение курортного сезона 2017 года. 
Олерский отметил, что включение Стамбула в 
круизный маршрут, продолжительность которого 
составит порядка семи дней, позволит привлечь 
к участию в круизах туристов из Турции.

Затем были рассмотрены вопросы о совер-
шенствовании системы поисково-спасательного 
обеспечения морской деятельности РФ, а также 
о мерах по сохранению объектов национального 
морского культурного наследия России и совер-
шенствованию законодательства в этой деятель-
ности. Последним вопросом повестки дня стало 
обсуждение деятельности федеральных органов 
исполнительной власти и субъектов РФ, морских 
советов и организаций по реализации Морской 
доктрины РФ и стратегического развития мор-
ской деятельности России до 2030 года.

Итоги работы Морской коллегии подвёл Дми-
трий Рогозин. 

В холлах нового здания Черноморского выс-
шего военно-морского училища имени П.С. На-
химова было развернуто несколько выставок, с 
которыми ознакомились члены Морской коллегии 
при Правительстве РФ, участники заседания. 

Владимир ПАСЯКИН
Фото автора

ОТКРЫТ ПАМЯТНИК  РОКОССОВСКОМУ

На территории конгрессно-выставочного цен-
тра «Патриот» открыт памятник дважды Герою 
Советского Союза, маршалу Константину Кон-
стантиновичу Рокоссовскому. Это событие при-
урочено к 120-летию со дня рождения маршала.

В церемонии открытия памятника приняли 
участие дочь маршала Надежда Константиновна 
Рокоссовская, начальник Главного управления 
по работе с личным составом Вооруженных Сил 
Российской Федерации, генерал-майор Михаил 
Вячеславович Смыслов, начальник главного шта-
ба «Юнармия» Дмитрий Вячеславович Труненков, 
ветераны войны и военной службы, многочислен-
ные представители юнармейского движения из 
многих регионов России, в том числе из Крыма.

В своём обращении к собравшимся Надежда 
Константиновна Рокоссовская сказала: «Я очень 

надеюсь, что на территории конгресс-центра 
с замечательным названием «Патриот» будет 
создана аллея и установлены памятники всем 
остальным маршалам той великой Победы!»

Юнармейцы возложили цветы к подножию па-
мятника маршалу Константину Константиновичу 
Рокоссовскому.

ПОДВОДНЫЙ РАКЕТОНОСЕЦ 
ЧЕТВЕРТОГО ПОКОЛЕНИЯ

 Сегодня в Северодвинске состоится торже-
ственная церемония закладки ракетного под-
водного крейсера стратегического назначения 
проекта «Борей-А» для подводных сил Военно-
Морского Флота на ОАО «СЕВМАШ». Приказом 
Главнокомандующего ВМФ России адмирала 
Владимира Королёва атомному подводному ра-
кетоносцу присвоено наименование «Князь По-
жарский».

В церемонии закладки  примут участие пред-
ставители руководства Министерства обороны 
Российской Федерации, Главного командования 
Военно-Морского Флота, командования Север-
ного флота и Беломорской ВМБ, представители 

администрации Архангельской области и г. Севе-
родвинска, представители Объединенной судо-
строительной корпорации, центрального проектно-
конструкторского бюро морской техники «Рубин».

Четыре атомных подводных ракетоносца про-
екта «Борей-А» «Князь Владимир», «Князь Олег», 
«Генералиссимус Суворов», «Император Алек-
сандр III»  находятся на различных этапах по-
стройки на стапелях ОАО «СЕВМАШ».

При строительстве серии атомных подводных 
ракетоносцев проекта «Борей-А» (является раз-
витием серии проекта «Борей») учтены все техни-
ческие требования Главного командования ВМФ к 
стратегическим атомным подводным лодкам 4-го 
поколения,  применяются новейшие технологии и  
последние достижения в области подводного кора-
блестроения. Подводные лодки проекта «Борей» и 
«Борей-А» спроектированы  ОАО «ЦКБ МТ «Рубин» 
(Санкт-Петербург). Строительство этих  подводных 
лодок ведется строго в соответствии с технически-
ми требованиями Главного командования Военно-
Морского Флота.

Серия атомных подводных крейсеров четвер-
того поколения проекта «Борей» и «Борей-А», во-
оруженных баллистическими ракетами комплек-
са «Булава», призвана стать основой морских 
стратегических ядерных сил России на ближай-
шие десятилетия. 

«БУРЯ» В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ  

24 декабря на судостроительном предприятии 
«Пелла» в Санкт-Петербурге для Военно-Мор-
ского Флота России будет заложен малый ракет-
ный корабль нового поколения проекта 22800. 
Приказом Главнокомандующего ВМФ России 
адмирала Владимира Королёва кораблю присво-
ено наименование «Буря».

 Планируется, что в торжественной церемонии 
закладки малого ракетного корабля «Буря» примут 
участие представители Главного командования 
ВМФ России, администрации Санкт-Петербурга, 
а также проектно-конструкторских организаций.

Строительство малых ракетных кораблей 
проекта 22800 ведется в соответствии с Госу-
дарственной программой военного корабле-
строения с целью обновления надводной со-
ставляющей Военно-Морского Флота.

СПРАВОЧНО:
На предприятии «Пелла» уже находятся на раз-

личных этапах постройки три малых ракетных кора-
бля нового поколения проекта 22800 «Ураган», «Тай-
фун» и «Шквал». Спроектированные центральным 
морским проектно-конструкторским бюро «Алмаз», 
МРК проекта 22800 будут иметь водоизмещение 
около 800 тонн, скорость – свыше 30 узлов. Малые 
ракетные корабли будут оснащены комплексом вы-
сокоточного ракетного оружия и современными ар-
тиллерийскими комплексами. Среди преимуществ 
этих кораблей – высокая маневренность, повышен-
ная мореходность, а также архитектура надстроек и 
корпуса, выполненная по технологиям пониженной 
отражающей способности. Корабли смогут выпол-
нять задачи в морской зоне на удалении от баз 
около 3.000 миль. 

Департамент информации 
и массовых коммуникаций 
Министерства обороны РФ

МОРСКАЯ 
ПОЛИТИКА

РОССИИ
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Подписка-2017 
Мы, «флажковцы», едем на 

полигон отдельной ордена 
Жукова бригады морской 
пехоты. На КПП предъявляем 
документы дежурному. Со-
гласовав с командованием 
«добро» на наш визит, матрос, 
улыбаясь, открывает заре-
шеченную дверь контрольно-
пропускного пункта:

– А вы честно будете писать про на-
ших? – кивает в сторону полигона де-
журный.

– Честно, – улыбаемся мы в ответ.
– А вы из какой газеты?
– Мы из «Флага Родины».
– Вот бы почитать да мамке выслать.
– А что, сегодня твои воюют? – те-

перь уже мы киваем в сторону грохочу-
щего полигона.

– Да нет, не мои, – немного разо-
чарованно отвечает дежурный. – Это 
молодежь сегодня будут танками об-
катывать. Но какая разница? Писать-то 
будете про нашу бригаду! Я же здесь 
служу! И тоже проходил на этом поли-
гоне курс молодого бойца! Вот бы мам-
ке выслать почитать, – ещё раз мечта-
тельно повторяет моряк. – Чтобы она 
знала, как я здесь служу. Как мы все 
здесь служим. Надо спросить газету в 
роте (голос сразу стал оживлённее). А 
когда выйдет статья? ещё раз, как вы 
называетесь?..

Вдохновлённые интересом к воен-
ной прессе рядового матроса, мы про-
должили свою работу. 

В тот день репортаж с фотокором 
Александром Григорьевым мы отрабо-
тали на «ура». Было о ком и о чём пи-
сать, кого снимать. Эмоций у нас от 
такой интенсивной боевой подготов-
ки – за край. Надеялись, что герои на-
шего репортажа, такие же мальчишки-
служивые, как и дежурный на КПП, с 
удовольствием почитают о себе. Ну, это 
так, преамбула. А теперь по существу 
вопроса.

Вот подходит год к концу. Пора и нам 
подбить итог, кто и на сколько экзем-
пляров газеты подписался. 

Конечно, мне в первую очередь ин-
тересна морская пехота. Все же о ней 
пишем, рассказываем, да и нет на фло-
те более мобильного и боевого сое-
динения. Там, как говорится, каждый 
второй – герой. Что ни день, то выез-
ды, командировки, учения, полигоны, 
боевая подготовка, прыжки. В общем, 
напряжёнка. Для нашего флотского 
журналиста – бескрайнее поле для ра-
боты. Поэтому честно скажу, в ОБМП 
работать люблю. Да и принимают в 
подразделениях нашего брата всегда 
с душой, с горячим чаем и открытым 
сердцем, мол, конечно, пишите про на-

ших ребят, они это заслужили. Мы-то 
напишем, а прочитать-то они прочи-
тают?

– За это не волнуйтесь! Газета всег-
да под рукой. Не хватит номеров на 
всех – у соседей возьмём!

Что здесь скажешь? Воинское брат-
ство. Поделятся, выручат. Кто бы сомне-
вался. Только было бы чем делиться. 

Вот не зря сомневалась. В отделе 
подписки нашей газеты мне сказали: 
«Хромает твоя морская пехота. Подпи-
сались единицы». 

Не беда. Не могут они к нам при-
ехать? Тогда мы выездной подписной 
кампанией приедем к морпехам в го-
сти. 

Согласовали визит с заместителем 
командира бригады по работе с личным 
составом подполковником В. Бойко. 
Тот, как всегда, только «за»! «Это будет 
очень хорошо, если вы приедете к нам! 
Спасибо за внимание и понимание», – 
заверил Валерий Михайлович.

Со слов офицера, в течение дня все 
командиры подразделений были про-
информированы, что завтра приедет 
команда из флотской редакции, чтобы 
подписать желающих на газету «Флаг 
Родины». Повесили объявление. В об-
щем, подготовились. Честно скажем – 
нас ждали.

Первый час работы с подписчика-
ми у нас действительно вызывал опти-
мизм. Народ пошел сразу, с деньгами, 
без лишних вопросов. Вопросы по ходу 
задавала я тем, для кого мы работаем. 

Они же – наши подписчики, главные су-
дьи, чьи пожелания и критика нам, во-
енным журналистам, необходимы для 
дальнейшей работы.

Вот три молодых офицера, каждый 
готовит 540 рублей к оплате на полуго-
довую подписку.

С тарший лейтенант А лександр 
Шрамов (рота десантно-высадочных 
средств): 

– На газету «Флаг Родины» наше 
подразделение подписывается каждые 
полгода. Что интересно для нас? Со-
бытия в стране и геополитическая об-
становка. Быть информационно под-
кованными надо прежде всего не нам, 
офицерам, а матросам. Мы-то и дома 

можем посмотреть телевизор, узнать, 
что в мире делается. А личный состав 
смотрит телевизор всего полчаса, пе-
ред отбоем. А вот флотская газета всег-
да под рукой. Взял, почитал – и в курсе 
всех событий. Поэтому и подписыва-
ем на все подразделение. Хотелось бы 
больше видеть городских новостей. И 
кроссворды бы не помешали. Это как 
пожелание. 

К Елене Лавренчик, которая выпи-
сывает квитанции на подписку газеты, 
подходит группа военнослужащих кон-
трактной службы. В глаза бросается 
именитая фамилия одного из контрак-
тников – Есенин. 

Матрос контрактной службы – пол-
ный тёзка великого русского поэта. 
Даже зовут его Сергей Александрович. 
Служит контрактник в первой разведы-

вательно-десантной роте разведыва-
тельного батальона всего полгода. Но 
флотскую газету уже знает. Чем притя-
гательно для молодёжи печатное изда-
ние? Сергей поделился, что ему всегда 
была интересна военная тематика:

– Ваша газета – серьёзное издание. 
Без реклам и прочей ненужной шелухи. 
А мне небезразлична военная жизнь. 
Новости из Министерства обороны, ка-
ким новым вооружением оснащается 
наша армия, события в мире. Я считаю, 
что эту информацию должен знать каж-
дый, кто служит в армии и на флоте.

В основном подписаться на газету 
подходили военнослужащие контракт-
ной службы подразделений бригады 

морской пехоты. Оформляли коллек-
тивную подписку для своей роты, ба-
тальона. Мы уже и не чаяли увидеть 
кого-то из подписчиков офицерского 
состава. Поэтому визит подполковника 
Александра Саенко, заместителя ко-
мандира бригады морской пехоты, нас 
вдохновил. Ну, думаем, сейчас и офи-
церы вслед подойдут…

Разговорились. Мнение офицера о 
военной прессе звучало с позиции ко-
мандирского звена:

– Читать флотскую прессу матросам, 
конечно, необходимо. Но у меня вопрос 
к вам: где коллективная подписка на 
газету? Куда делась? Или где военные 
журналы «Ориентир», «Морской пехоти-
нец»? Они тоже пишут о нашем соеди-
нении, но по почте не приходят. Или не 
доходят. Матрос не имеет возможности 

почитать о себе, о своем коллективе, 
позвонить маме: «Купи журнал в Рос-
сии, почитай о нас на пятой странице». 
Что касается нашей флотской газеты, 
то вы видите, кто приходит в основном 
подписывать «Флаг Родины». Контрак-
тники. Так и пишите о них. Рассказы-
вайте больше, чаще. Вот был День мор-
ской пехоты…

– Мы писали.
– Вы писали, но этого мало. Где фо-

тографии? Вы тоже поймите, молодым 
парням, может, не столько интересен 
текст, сколько хотелось бы увидеть 
себя на страницах газеты. Вот стоит 
весь полк на построении, конечно, не 
все лица видны. Но каждый знает, ка-
кая коробка какого подразделения где 
была построена. Им же интересно уви-
деть себя со стороны. И написать тем 
же родителям, поделиться новостью, 
чтобы порадовались за них. Да, важ-
ны главные события на флоте, в стра-
не, мире, но пишите больше о ребятах, 
которые честно выполняют свой долг. 
Им это надо и для стимула, и для мо-
ральной поддержки. А индивидуальная 
подписка? Пишите адрес. Выпишу себе 
домой… 

Офицер достает деньги на личный 
экземпляр газеты.

Ну вот как бы и все. К сожалению, 
наш пыл массовой подписки, на что мы 
и рассчитывали, приехав в морскую пе-
хоту, так и остался пылом. Точнее, стал 
пеплом. Подписались на газету еди-
ницы.

Ехала домой и думала: а стоит ли 
писать о морпехах, если газету в под-
разделениях столь огромной по чис-
ленности личного состава бригады бу-
дут получать по минимуму?

И вспомнился сразу тот мальчишка 
с КПП морского полигона. Ведь когда 
во «Флаге Родины» выйдет очередной 
материал о службе морской пехоты, о 
простых матросах, он и такие, как он, 
будут газету в бригаде искать днем с 
огнем. Найдут ли? Наверное, может, 
где-то один экземпляр и заваляется. 
Поэтому хочется обратиться к офицер-
скому составу части: «Уважаемые мор-
ские пехотинцы, позаботьтесь о сво-
ем личном составе. Подпишите газету 
если не для себя, то хотя бы для „того 
парня”, о котором вы же и будете рас-
сказывать нам, военным журналистам, 
как он отважно или просто добросо-
вестно выполняет свой воинский долг».

Времени на подписку «Флага Роди-
ны» осталось очень мало. Но оно ещё 
есть. В этом году морские пехотинцы, 
с кем довелось работать, все дружно 
утверждали, что «Флаг Родины» всегда 
под рукой. А сможет ли кто-то из вас то 
же самое повторить в будущем году? 
Сомневаюсь. А жаль…

Елена ЛОГВИНЕНКО
Фото автора 

ВСЕГДА ЛИ ГАЗЕТА ПОД РУКОЙ?

В Доме офицеров Черноморского флота 
состоялся сбор активистов территориальной 
организации ЧФ Профсоюза Вооружённых 
Сил России. На итоговую в 2016 году встречу 
собрались и съехались представители много-
численных первичек, профкомов, объеди-
ненных профсоветов трудовых коллективов 
главной базы ЧФ, отдаленных гарнизонов и 
частей.
Президиум теркома, готовивший это важное 

мероприятие, представил собравшимся насыщен-
ную информационную, методическую, просвети-
тельную программу, на сборе были отмечены и 
награждены лучшие профлидеры, десятки наи-
более эффективных активистов черноморского 
профсоюзного движения.

Перед собравшимися с аналитическим докла-
дом, отражающим деятельность нашей, одной из 
самых боевых организаций Профсоюза ВС Рос-
сии, выступил председатель теркома ЧФ Василий 
Нечаев. Не замалчивая проблем и трудностей, 
сопровождавших жизнь сограждан в нынешнем 
году, он отметил главное: в ответ на вызовы вре-
мени, экономики, на провокации недоброжелате-
лей россияне ещё более сплачиваются. Этой же 
устремленностью к объединенным усилиям в за-
щиту человека труда отличалась работа профсо-
юзных активистов ЧФ.

Вспоминая о высокой оценке, данной Мини-
стром обороны РФ и Главкомом ВМФ России дей-
ствиям военных моряков в Средиземноморье и 

других зонах, докладчик подчеркнул: «…это оцен-
ка и трудовым коллективам, которые готовили 
материальную часть и оружие к практическому 
применению, тем, кто решал задачи материально-
технического обеспечения, всем тем, кто лечил, 
учил и воспитывал, тем, кто принимал прямое и 
активное участие в оздоровлении военнослужа-
щих и гражданского персонала флота». 

Как этому способствует профсоюз в конкрет-
ных коллективах, он показал на примерах работы 
лучших профкомов. Был проведен и анализ не-
удач малоэффективных ячеек. Главным же содер-
жанием всей деятельности профсоюза остается 
борьба за трудовые права и социальные гарантии 
созидателей, достойную работу и столь же до-
стойную заработную плату.

Всесторонний анализ социального партнёр-
ства с профсоюзом командования ЧФ, команди-
ров и начальников на местах, его законодательных 
аспектов и ежедневной практики в реалиях тех за-
дач, которые решают черноморцы, провел в своем 
докладе заместитель командующего Черномор-
ским флотом по работе с личным составом контр-
адмирал Юрий Ореховский. Он подчеркнул:

– Военный совет Черноморского флота считал и 
считает военнослужащих и гражданский персонал 
единым организмом в решении задач по обеспе-
чению безопасности южных рубежей страны, по-
вышению технической и боевой готовности флота.

Гражданские специалисты рядом с военнос-
лужащими несут боевые дежурства и участвуют в 

управлении частями, предприятиями, учреждени-
ями флота, морская авиация бережет наше мир-
ное небо, плавсостав судов обеспечения снаб-
жает топливом, водой, продовольствием борта 
ЧФ и ВМФ в дальней и ближней морских зонах; 
мастера судоремонта поддерживают техническую 
готовность кораблей и судов, медперсонал сто-
ит на страже здоровья черноморцев и членов их 
семей, работники образования и культуры обо-
гащают нашу общую флотскую семью духовно и 
нравственно. На флоте нет такой сферы деятель-
ности, в которую бы не вносили достойную лепту 
специалисты гражданского персонала, проявляя 
высокий профессионализм и добросовестность».

Докладчик показал высокую осведомленность 
в проблематике труда и быта гражданских черно-

морцев, понимание тех трудностей, с которыми 
они сегодня сталкиваются, разделил озабочен-
ность профсоюзных лидеров социально-экономи-
ческими и кадровыми проблемами, связанными с 
невысокими заработками специалистов, обеспе-
чивающих флот. И в то же время он выразил уве-
ренность, что взаимодействие командования всех 
степеней с профсоюзом работает исключительно 
на благо обеих сторон, помогает сплачивать лю-
дей и для решения ответственных профессио-
нальных задач, и для создания перспектив в их 
большей социальной защите.

На торжественной церемонии за активную, пло-
дотворную работу в профессиональном союзе 
памятными знаками «За заслуги» и «Ветеран про-
фсоюза» награждены Олег Гуторов, Виктор Ку-
дяков, Эмилия Потапова, Юрий Тюрин, Вячеслав 
Геленко, грамотой Профсоюза ВС России – Виктор 
Дунаев, Надежда Иванова, Марина Лагута, Анто-
нина Захарченко, Татьяна Яковлева, совместной 
грамотой командующего ЧФ и теркома флота – 
Светлана Клочкова, Виталий Миртощенков, На-
дежда Решетицкая, Виталий Шабала и многие 
другие активисты. Дипломов лучших профорга-
низаций года удостоены моряки феодосийской 
группы судов обеспечения под руководством Вла-
димира Мальцева и специалисты центра связи 
ЧФ под руководством Павла Олейника, дипломов 
лучших низовых ячеек – первички инженеров по 
охране труда Елены Соколовой и Аркадия Грибен-
чука. В тройке самых эффективных профсоюзных 
активистов флота Владислав Головко, Елена Ле-
щенко, Анна Чупахина. Дипломанты в наиболее 
продуктивном сотрудничестве с профкомами – 
подполковник Игорь Буряк и начальник команды 
ВОХР Сергей Передерий.

Всем участникам сбора вручены памятные су-
вениры и наборы методической литературы.

Наталия МИКИРТУМОВА

Профсоюз 

Сплочение 
в ответ на вызовы



CMYK CMYK

«ФЛАГ РОДИНЫ» 23 ДЕКАБРЯ 2016 ГОДА № 96 (27254) 23 ДЕКАБРЯ 2016 ГОДА № 96 (27254)  «ФЛАГ РОДИНЫ»4

НОВЫЕ ФОРМИРОВАНИЯ

…С Андреем Владимировичем Коло-
товкиным мы познакомились во время 
празднования 311-й годовщины мор-
ской пехоты.

Он родился 10 апреля 1972 года в 
Майкопе, в 1994 году закончил Санкт-
Петербургское высшее общевой сковое 
командное училище, в 2006 году – Об-
щевойсковую академию Вооружён-
ных Сил, в 2015 году – Академию Ге-
нерального штаба. Прошёл целый ряд 
должностей, начиная от командира 
разведывательного взвода, затем раз-
ведроты, до начальника штаба армии. 
Принимал участие в боевых действиях, 
контртеррористических операциях, на-
гражден двумя орденами Мужества, 
медалью «За отвагу», орденом «За во-
енные заслуги». Женат, воспитывает 
двух сыновей (один из них стал на во-
енную стезю) и дочь. Сейчас вплотную 
занимается отладкой структуры нового 
крупного военного формирования. 

В связи с образованием новых ча-
стей и соединений на сегодняшний 
день одна из важнейших задач Южно-
го военного округа и Черноморского 
флота в частности – организация чёт-
кого взаимодействия как прежних, так 
и вновь созданных военных структур 
Крымского полуострова. 

Так ую задачу решали несколько 
крупных учений минувшего учебно-
го года, включая учения под руковод-
ством заместителя Министра обороны 
РФ генерала армии Булгакова, учения 
«Гром-2016» и СКШУ «Кавказ-2016» 
под руководством Министра оборо-
ны России генерала армии Сергея 
Шойгу, где были задействованы раз-
нородные силы ВКС, ЮВО, ЧФ. Уче-
ния «Кавказ-2016» показали важность 
дальнейшего совершенствования вза-
имодействия структур мощной группи-
ровки разнородных сил на территории 
Крыма. 

Именно с этой целью по указанию 
начальника штаба ЧФ управление бо-
евой подготовки (УБП) Черноморского 
флота в целях совершенствования про-
фессионально-должностной подготов-
ки офицерского состава корабельных 
соединений, организации взаимодей-
ствия сил (войск) флота при выполне-
нии совместных задач организовало 
показные практические занятия с ко-
мандным составом корабельных со-
единений флота. 

О некоторых из них под руковод-
ством начальника УБП Черноморско-
го флота капитана 1 ранга Александра 
Чеснокова наша газета уже сообщала. 
Сегодня мы рассказываем о занятиях, 
которые прошли на базе отдельной бе-
реговой ракетной бригады полковника 
Олега Буданова.

«БАЛ» И «БАСТИОН»

На учебном полигоне отдельной 
бригады морской пехоты нас уже ожи-
дали подвижные ракетные комплек-
сы «Бастион» и «Бал». Заместитель 
командира отдельной береговой ра-
кетной бригады подполковник Максим 
Черноусов доложил капитану 1 ранга 
Александру Чеснокову о готовности к 
проведению показного занятия и по-
сле вступительного слова «начбоя» ЧФ 
довел до собравшихся информацию 
о предназначении бригады, задачах, 
стоящих перед ней, её составе и бое-
вых возможностях ракетных комплек-
сов, которые находятся на вооружении 
передового соединения Южного воен-
ного округа. Причём для этих целей на 
полигон были доставлены специальные 
баннеры, придававшие наглядность 
показному занятию, в котором приня-
ли участие командиры бригад или их 
заместители, командиры кораблей и 
подводных лодок или их старшие по-
мощники.

Последовал ряд вопросов, на кото-
рые подполковник Максим Черноусов 
дал исчерпывающие ответы. Затем 
участники показного занятия просле-
довали непосредственно к разверну-
тым на полигоне ракетным комплек-
сам «Бастион» и «Ба л». Командир 
дивизиона «Бастионов» майор Кирилл 
Мельниченко доложил о составе и воз-
можностях нового современного ра-
кетного комплекса, дальности стрель-
бы, времени приведения в готовность 
к стрельбе из походного положения, 
способах управления грозным оружи-
ем, его ТТХ. Такой же доклад произ-
вели и офицеры дивизиона комплекса 
«Бал» капитан Данил Берестенко, стар-
ший лейтенант Николай Мельников и 
другие.

О т у частников показного заня-
тия последовал целый ряд вопросов. 
Причём не только общего, но и чисто 
профессионально-специального ха-
рактера. Например, от капитана 1 ран-
га Александра Чеснокова и командира 
бригады ракетных катеров капитана 
1 ранга Дмитрия Васильчука, которые 
прекрасно разбираются в корабельном 
ракетном оружии. Это был разговор 
профессионалов. В нём также приняли 
участие начальник штаба береговой 
ракетной бригады подполковник Ан-
дрей Пляскин, другие офицеры. 

После теоретической части собрав-
шимся была продемонстрирована и 
практическая часть непосредственно 
на ракетных комплексах. Ракетчики вы-
полнили некоторые элементы действий 
на материальной части, а участники по-
казного занятия имели возможность 
вживую пообщаться с ракетчиками, по-
сидеть в креслах боевых машин, уви-
деть работу ракетчиков на матчасти. 

Отметим, что бригада полковника 
Олега Буданова с отличными результа-
тами в боевой подготовке завершила 
минувший учебный год. 

– Дивизион БРК «Бал» признан луч-
шим дивизионом береговых ракетно-
артиллерийских войск Черноморско-
го флота по итогам состязаний в 2016 
учебном году, – говорит полковник 

Олег Буданов. – Стартовая батарея бе-
регового ракетного дивизиона, где ко-
мандиром капитан Данил Берестенко, 
признана лучшей батареей среди под-
разделений береговых ракетно-артил-
лерийских войск Черноморского флота 
по итогам состязаний в 2016 учебном 
году. А батарея управления берего-
вого ракетного дивизиона «Бал» (ко-

мандир – старший лейтенант Дмитрий 
Попруга) признана лучшим подразде-
лением береговых ракетно-артилле-
рийских войск Черноморского флота в 
тактической и специальной подготовке. 

Нельзя не сказать и о спортивных 
достижениях бригады. Не буду назы-
вать достижений всех воинов. Скажу 
лишь о командире соединения. Пол-
ковник Олег Буданов в минувшем учеб-
ном году, участвуя во Всеармейских 
соревнованиях на первенство Южного 
военного округа «Командирские стар-
ты», сумел завоевать первое место 
среди командиров бригад и получил 
заслуженный кубок, диплом и золо-
тую медаль из рук начальника штаба 
войск ЮВО. Ему как победителю этих 
масштабных соревнований было пред-
писано представлять Черноморский 
флот и ЮВО на Всеармейских «Коман-
дирских стартах», на которых он занял 
второе место в категории «команди-
ры соединений», а в соревнованиях по 
плаванию вольным стилем на дистан-
ции 100 метров в личном зачете занял 
первое место!

«УТЁС» К БОЮ ГОТОВ

После полигона и ознакомления с 
ракетными комплексами «Бастион» и 
«Бал» участники показного занятия 

проследовали на стационарный ракет-
ный комплекс «Утёс», которым коман-
дует подполковник Сергей Слесарев. 
Его командир доложил прибывшим 
офицерам о боевых возможностях ди-
визиона, доставшегося черноморцам 
в «убитом» состоянии от ВМС Украи-
ны. Потребовались огромные усилия 
как ракетчиков, так и промышленности 

для восстановления его боеспособно-
сти. Это был настоящий технический 
и организационный подвиг многих лю-
дей. Береговые ракетчики с участием 
ремонтного завода ракетно-артилле-
рийского вооружения ЧФ и НПО «Ма-
шиностроение» долго трудились над 
восстановлением безмолствовавшего 
многие годы ракетного комплекса. Се-
годня он боеготов. 

…Вместе с подполковниками Серге-
ем Слесаревым, Максимом Черноусо-
вым, Андреем Пляскиным, ветеранами 
ракетных береговых войск ЧФ под-
полковником запаса Евгением Липко 
и капитаном 1 ранга запаса Сергеем 
Гроссом мы прошли по штольне к пу-
сковой установке. Подземные соору-
жения впечатляли. Главное то, что офи-
церы флота своими глазами увидели и 
ракеты, и действующую пусковую уста-
новку, которую специально подняли и 
опустили для наглядности. 

Ракеты этого комплекса способны 
достать супостата почти в любой точке 
Чёрного моря. 

– Добиться этого было очень не 
просто, – говорит подполковник запа-
са Евгений Липко, – но мы выполнили 
поставленную задачу, трудились, как 
одержимые, вместе с сегодняшними 
ракетчиками. Очень хотелось вновь 
услышать ракетный гром над крутым 

крымским берегом, вспомнить свою 
офицерскую молодость, когда мы пу-
скали ракеты регулярно. Мы и сейчас 
продолжаем ремонтные работы вместе 
со специалистами НПО «Машиностро-
ение». Это высочайшие профессиона-
лы. Один из них доктор наук капитан 
1 ранга Константин Николаевич Пого-
релов. Мы надеемся, что теперь, как 
и в прежние времена, ракетные авто-
графы «Утёса» будут чертить крымское 
небо, оберегая мирную жизнь жителей 
нашего полуострова, говорить о на-
шей готовности дать отпор незваным 
гостям… 

Мы узнали, что крылатые ракеты до-
ставлялись к пусковым площадкам че-
рез тоннели по рельсам-направляющим 
на специальных платформах с электро-
двигателями. Пусковые установки за-
щищались массивными стальными 
крышками, которые при пуске сдвига-
лись в сторону. За считанные минуты 
колоссальная конструкция пусковой 
установки появлялась на поверхности и 
могла нанести удар двумя ракетами. В 
составе «объекта 100» находились два 
дивизиона, разнесенные на расстояние 
6 километров, каждый из которых имел 
на вооружении две пусковые установ-
ки. В 1974 году началась модернизация 
береговых ракетных комплексов под 
ракету «Прогресс». В 1976 году полк на 
мысе Айя выполнил шесть испытатель-
ных пусков. В 1982 году комплекс был 
модернизирован – в состав комплекса 
была введена новая ракета 3М44 «Про-
гресс». Производство ракет для бере-
говых комплексов велось с 1982- го по 
1987 год. Благодаря большой дально-
сти стрельбы батарея комплекса «Утёс» 
при внешнем целеуказании могла при-
крывать побережье протяженностью в 
несколько сотен километров. Мощная 
кумулятивно-фугасная или специаль-
ная боевая часть позволяет вывести из 
строя одной ракетой корабль любого 
класса.

– При этом отмечу, что ракеты хоть 
и не новые, не такие, как, скажем, у 
современных комплексов «Бал» или 
«Бастион», но весьма надёжные, и что 
самое главное – их всегда можно про-
верить, провести регламентные работы 
в разных режимах, – говорит в недав-
нем прошлом заместитель начальника 
береговых войск ЧФ капитан 1 ранга 
запаса Сергей Гросс. 

Офицеры живо интересовались вос-
становленным береговым ракетным 
комплексом «Утес» и получили от спе-
циалистов исчерпывающие ответы на 
все вопросы. 

Капитан 1 ранга Александр Чесно-
ков поблагодарил береговых ракетчи-
ков за качественное показное занятие 
и вручил участникам занятий – офице-
рам книгу «Береговые войска Черно-
морского флота», где немало сказано 
о береговых ракетчиках ЧФ. Она помо-
жет корабельным офицерам получить 
дополнительные знания по тем важным 
вопросам, которые изучали в этот день 
командиры разных степеней.

Сегодня можно с уверенностью ска-
зать, что отдельная береговая ракетная 
бригада полковника Олега Буданова, 
несмотря на свою молодость (появи-
лась после вхождения Крыма в состав 
РФ), является полнокровным и мощ-
ным соединением, стоящим на страже 
наших южных рубежей.

 
Владимир ПАСЯКИН

Фото автора

В Крыму после возвращения его в Россию за два с половиной 
года создана мощная группировка разнородных сил, способная 
решать масштабные задачи, надёжно стоять на страже крымских 
берегов. Появился целый ряд новых воинских формирований. В 
частности, совсем недавно сформирован армейский корпус, ко-
торым командует генерал-майор Андрей Колотовкин. Сегодня 
мы рассказываем, как идёт отработка взаимодействия флотских 
разнородных сил, в том числе и с этим формированием.

Взаимодействие разнородных сил

другие. вого ракетного дивизиона «Бал» (ко- как ракетчиков, так и промышленности 

Уроки береговых 
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Это уже второе масштабное меро-
приятие, проводимое в рамках проекта 
«Открытый диалог с властью», позво-
ляющее получать ответы на вопросы, 
жалобы непосредственно от руководи-
телей соответствующих служб города 
и посёлков. Со времени первой встре-
чи (24 января 2015 г.) произошли поло-
жительные подвижки в плане решения 
или снижения напряжённости ряда «за-
старелых» проблем. Не раз посеща-
ли черноморцев и проводили беседы, 
официальные приёмы граждан, пред-
ставителей общественности предсе-
датель комитета Госсовета Республики 
Крым по культуре и вопросам охраны 
культурного наследия Нина Пермякова, 
председатель Евпаторийского горсо-
вета Олеся Харитоненко. 

Аплодисментами и словами искрен-
него одобрения за хорошую работу 
встретили новоозёрновцы доклад ру-
ководителя городского хозяйства, от-
вечающего за водоснабжение. После 
работ по замене проржавевших участ-
ков (от Евпатории к посёлку моряков-
черноморцев) водопровода современ-
ными пластиковыми трубами большого 
диаметра значительно снизились поте-
ри воды. В настоящее время такая же 
работа с применением мощной техни-
ки продолжается на участке пгт. Ново-
озёрный – пгт. Мирный. 

Открыто, дружно высказали благо-
дарность за работу по ремонту кровли 
домов, освещению парка и улиц, подъ-
ездов, озеленению посёлка Новоозёр-
ного директору МУП «Донузлав» Миха-
илу Ежову, главному инженеру Сергею 
Музалову и другим работникам комму-
нального предприятия.

Благодаря многочисленным обра-
щениям во все инстанции жителей по-
сёлков наконец начались ремонтные 

работы исковерканных воронками, тре-
щинами автомагистралей, соединяю-
щих посёлки моряков и авиаторов с 
городом. 

Увы, к тем проблемам, что остались, 
добавились сложные, непонятные либо 
ущемляющие малообеспеченные ка-
тегории граждан «вводные». Так, для 
обследования, лечения теперь гораздо 
чаще нужно ездить за десятки кило-
метров в городские медучреждения. 
Хоть и добавилась к единственной ап-
теке ещё одна, тоже частная, но обе-
щанной государственной пока так и 
нет. Андрей Филонов и главный врач 
городской поликлиники напомнили, что 
данные проблемы имеются и в центре 
муниципального округа. Тем не менее 
пообещали оказать помощь и обеспе-
чить режим наибольшей благожела-
тельности медицинских работников к 
нуждам донузлавцев.

Мн о го в о пр о с о в у  с обр а в ш и х-
ся вызывают квитанции, ошибки в их 
оформлении по ежемесячной плате в 
фонд на весьма отдалённый по сро-

кам капитальный ремонт жилых домов. 
Официальную информацию от главы 
администрации Евпатории получили 
жители и по поводу упразднения мест-
ных органов власти – поселковых сове-
тов и заменивших их зимой 2015 года 
отделений городской администрации. 
Как пояснил Андрей Владимирович, в 
помещениях былых властных структур 
ныне в посёлках есть по сотруднику, 
принимающему заявления, оказыва-
ющему консультативную помощь. На 
другие должности представителей ад-
министрации объявлен конкурс. Теперь 
согласно законодательству предо-
ставляется больше возможностей для 
реального влияния на возникающие 
проблемы общественным советам по-
сёлков.

В Новоозёрном прозвучали крити-
ческие высказывания по поводу яко-
бы отсутствия выборности при фор-
мировании общественного совета. 
«На корню» были пресечены причины 
для споров предложением главы ад-
министрации назвать ещё достойные 

кандидатуры. После кратких дебатов 
общественный совет пополнили На-
талия Гелевей и Светлана Зарецкая. 

Волна эмоций поднялась в Ново-
озёрном при обсу ж дении вопроса: 
как так вышло, что единственная на 
весь Крым (с 2001 года) Республикан-
ская детская парусная школа «Бриз», 
гордость морского посёлка, осенью 
этого года «приказала долго жить»? 
Имеется в виду – в том, проверенном 
годами и достижениями юных спор-
тсменов виде, как это было создано 
силами коллектива флотских и крым-
ских педагогов во главе с капитаном 
1 ранга запаса, участником многих 
дальних походов и боевых служб на 
кораблях КЧФ, яхтсменом Артуром 
Метцем. 

Сославшись на то, что решение о 
судьбе детского морского спорта при-
нималось в соответствующем мини-
стерстве в столице Крыма, ответствен-
ный за спорт и молодёжную политику 
представитель города и сам А. Фило-
нов пообещали, что работа с молодё-

жью, подготовка юных яхтсменов не 
пострадают. Также новоозёрновцам 
подтвердили обещание помочь в но-
вом году с выделением ставок, соз-
данием культурно-досугового центра. 
Для детей и молодёжи посёлка мор-
ских авиаторов есть план разместить в 
освободившихся помещениях бывшего 
отделения администрации социально-
культурный центр.

Жителям Мирного была интересна 
информация представителя авиаци-
онной комендатуры (командир под-
полковник Владимир Шавра) о планах 
в 2017 году продолжить освоение при-
надлежащих Министерству обороны 
России территорий бывших аэродрома 
и гидроаэродрома. Предстоит решать 
в перспективе задачу обеспечения во-
еннослужащих жильём в посёлке. 

Также в ходе встречи были услы-
шаны заявления жителей двух посёл-
ков, касающиеся охраны обществен-
ного порядка, острой необходимости 
решать вопрос с защитой граждан от 
стай бродячих и небрежно выгулива-
емых хозяевами собак, обеспечения 
центральным отоплением (Новоозёр-
ный) и горячим водоснабжением от га-
зовых колонок (Мирный) конкретных 
жилых домов, другие проблемы.

По завершении встреч донузлавцам, 
пожелавшим высказать «наболевшее» 
перед камерой городского телевиде-
ния, была предоставлена такая воз-
можность. Кстати, открытие в Евпато-
рии официального информационного 
канала и подключение к нему морских 
посёлков – новость этого года и выпол-
ненное пожелание жителей региона. 

 Елена БАУМ, пгт. Мирный,
 Сергей МАКАРОВ, пгт. Новоозёрный  

 Фото С. Макарова

О проблемах отдалённых посёлков —
открыто, начистоту 

Недавно в морских посёлках Мирный и Новоозёрный, расположенных на южном 
берегу Донузлавской бухты и с 60-х годов прошлого века объединённых вхождением 
в одноимённый гарнизон Черноморского флота, состоялись встречи жителей с главой 
администрации города Евпатории Андреем Филоновым, председателем депутатской 
комиссии горсовета Константином Щукиным.

Первый вопрос повестки дня не занял много 
времени. После того, как председатель первич-
ной профорганизации Виталий Шабала (секре-
тарь собрания Алла Тараненко) разъяснил суть 
дела, присутствующие единогласно проголосова-
ли за продление действия коллективного догово-
ра между командованием и гражданским персо-
налом на 2017–2019 годы.

Приступив ко второму пункту повестки дня – 
отчёту о деятельности профсоюзного комитета 
за 2016 год, Виталий Николаевич отметил, что ор-
ганизация выросла на десять процентов и теперь 
составляет 65% от численности трудового коллек-
тива НПБ. Наиболее активно участвуют в профсо-
юзной жизни специалисты отделения (хранения 
автомобильного имущества), продовольственной 
службы, судоремонтной мастерской, пожарной 
команды, отделений вооружения и технического 
отряда ВОХР.

В соответствии с планом профсоюзный коми-
тет организовал и профинансировал выполнение 
технических мер по улучшению условий труда 
для стрелков ВОХР, бойцов пожарной команды, 
судоремонтников, медработников и т.д. Это стало 
реальным вкладом в поддержание и повышение 
боеготовности на конкретных участках деятель-

ности и повысило уровень 
доверия людей к возможно-
стям организации.

Уделено было внимание и 
направлены средства на по-
здравление членов профсо-

юза с Днём защитника Отечества и Международ-
ным женским днём, проведение конкурса детского 
рисунка, посвящённого защитникам Отечества. 
Четыре увлекательные автобусные экскурсии по 
Крыму совершили труженики гарнизона, члены их 
семей благодаря заботе профкома о культурном 
отдыхе.

Согласно пожеланиям, высказанным в про-
шлом году, оказывалось персональное внимание 
к юбилярам (поздравления, вручение премий). 

Выплачена материальная помощь в связи с раз-
личными обстоятельствами в личной и семейной 
жизни работников.

Были в уходящем году и проблемы, решить 
которые предстоит в новом, 2017 году. Так, невы-
полненным из-за отсутствия средств (необходима 

сумма в 264 тысячи рублей) осталось поручение 
контролировать проведение специальной оценки 
условий труда. Выполнение дорогостоящего ме-
роприятия, как пояснил докладчик, находится в 
сфере законодательства Российской Федерации, 
и соответствующее постановление есть. 

Продолжена работа профкома по устранению 
замечаний, внесению исправлений в норматив-
ные документы по социальной защите работ-
ников, занимающих определённые должности с 

ненормированным рабочим днём. От членов про-
фсоюза поступило 12 заявлений с проблемными 
юридическими и экономическими вопросами. По 
всем даны ответы и разъяснения.

По вопросу обеспечения санаторно-курортным 
лечением было отмечено, что за отчётный пери-

од выделено 12 путёвок в санатории 
Министерства обороны. Реализация 
заявок на получение путёвок в настоя-
щий момент составляет 75%. Одна из 
причин – недостаточная обеспечен-
ность путёвками в Сакский ЦВКС им. 
Н.И. Пирогова.

Среди интересных инициатив (еди-
ногласно одобренных) в перспектив-
ный план на 2017 год внесено пред-
ложение провести соревнование по 
пожарно-прикладному спорту. После 
разработки положения о мероприятии 
и его принятия предполагается мо-
ральное и материальное поощрение 
победителей, а также распростране-

ние положительного опыта в других подразделе-
ниях и службах.

В целом итоговый «форум» года подтвердил 
жизнеспособность и боевитость союза профес-
сионалов, наметил реальные ориентиры дальней-
шего вклада в повышение уровня учебно-боевой 
подготовки Новоозёрновского пункта базирова-
ния.

Сергей ТКАЧЕНКО
Фото автора

Боевитость актива
Прошедшее на днях в конференц-зале управления Новоозёрновского пункта базирования Крымской ВМБ 

ЧФ профсоюзное собрание показало, что за отчётный период заметно пополнились ряды и возрос вклад 

организации практически во все сферы воинского труда и культурного отдыха гражданского персонала части.
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– История военной прокуратуры неразрывно 
связана с историей легендарного Черноморско-
го флота, – отмечает Евгений Анатольевич. – Она 
была создана в 1871 году в процессе военно-судеб-
ной реформы императора Александра II и осущест-
вляла свою деятельность на кораблях черномор-
ских флотилий и эскадр, находящихся в плавании, 
а также на военно-морских базах, дислоцирован-
ных на Крымском полуострове и на Черноморском 
побережье континентальной части России в Ново-
российске, Анапе, Сухуми и других городах.

В период русско-турецкой и Первой мировой 
войн флотские военные прокуроры также уча-
ствовали в сражениях на кораблях и в составе 
береговых войск. После Октябрьской революции 
военная прокуратура была воссоздана в 1922 году 
в составе революционного военного трибунала 
Черноморского флота. С 1 января 1923 года пере-
формирована в самостоятельный орган – военную 
прокуратуру Черноморского флота и береговой 
обороны Чёрного моря. Этот день и принято счи-
тать датой образования военной прокуратуры ЧФ.

В период Великой Отечественной войны во-
енные прокуроры и следователи исполняли свой 
долг в одном строю с бойцами Красной Армии, 
защищая Севастополь от немецко-фашистских 
захватчиков. 

Военный прокурор Черноморского флота Алек-
сандр Григорьевич Кошелев до последнего оста-
вался в главной базе флота. Сторожевой корабль, 
на котором ему пришлось покидать разрушенный 
Севастополь, вступил в неравный бой с пятью 
торпедными катерами фашистов и был потоплен. 
По свидетельству очевидцев, Александр Григо-
рьевич погиб, сражённый осколком, когда подно-
сил снаряды к корабельному орудию. 

После войны военная прокуратура Черномор-
ского флота вносила свою лепту в обеспечение 
боеготовности флота, сохранность военного иму-
щества, защиту прав и социальных гарантий во-
еннослужащих и членов их семей. 

– Нелёгкие испытания выпали на долю Черно-
морского флота в период развала Советского 

Союза, а как в это непростое время складыва-
лась история военной прокуратуры?

– В августе 1993 года образовалась военная 
прокуратура Черноморского флота и Военно-
морских сил Украины, на этом советский период 
деятельности прокуратуры флота был завершён.

А в сентябре 1997-го в Севастополе создается 
прокурорско-следственный участок военной про-
куратуры Новороссийского гарнизона Северо-

Кавказского военного округа. В ходе его работы 
стало ясно, что имеющихся сил явно недоста-
точно для того, чтобы в полном объёме осущест-
влять прокурорский надзор на столь крупном 
оперативно-стратегическом объединении, како-
вым является Черноморский флот. 

В связи с этим на межгосударственном уровне 
начал прорабатываться вопрос о воссоздании в 
Севастополе полноценной прокуратуры флота. 
С украинской стороной это удалось согласовать 
только к апрелю 1999 года путём закрепления за 
военным прокурором флота статуса полномоч-
ного представителя Генпрокуратуры России на 
Украине по делам Черноморского флота.

Вновь военная прокуратура Черноморского 
флота была сформирована 30 апреля 1999 года. 
В её составе образованы гарнизонные военные 
прокуратуры в Севастополе и Феодосии. 

Основные усилия были направлены на обеспе-
чение должного уровня боеготовности войск и сил 
флота, борьбу с преступностью, надзор за сохран-
ностью военного имущества, максимальную защиту 
средствами прокурорского реагирования прав воен-
нослужащих, членов их семей, восстановление веры 
в торжество закона у всего личного состава флота.

Сложная работа была проделана по защите со-
циальных гарантий проживающих в Севастополе 
членов семей подводников атомной подводной 
лодки «Курск». Прокурорские работники решали 
профессиональные задачи не только на родном 
берегу, но и на кораблях, уходивших на боевую 
службу в Средиземное море. Многим из них до-
велось исполнять свой воинский долг в различ-
ных «горячих точках» – в Чечне, Косово, Абхазии. 

В связи с политическими переменами на 
Украине в апреле 2004 года военная прокурату-
ра Черноморского флота и военная прокуратура 
Феодосийского гарнизона были упразднены, а 
Севастопольская гарнизонная военная прокура-
тура – передана в подчинение военному прокуро-
ру Северо-Кавказского военного округа.

После объявления в марте 2014-го независи-
мости Республики Крым и города Севастополя 
и последовавшего затем объединения Крыма и 
России были созданы полноценные условия для 
восстановления военной прокуратуры Черномор-
ского флота. Приказом Генерального прокурора 
Российской Федерации она образована в городе 
Севастополе 7 апреля. Одновременно в её состав 
вошли сформированные в Симферополе, Евпа-

тории, Феодосии и Керчи военные прокуратуры 
гарнизонов, а также возвращена Севастополь-
ская прокуратура гарнизона. 

На сегодняшний день военная прокуратура 
Черноморского флота – это сплоченный профес-
сиональный коллектив прокурорских работников, 
выполняющий задачи по обеспечению верховен-
ства закона, защите прав и свобод человека и 
гражданина, а также охраняемых законом инте-
ресов общества и государства.

– Какие задачи решает военная прокуратура 
Черноморского флота в настоящее время?

– Её приоритетные направления деятельности 
определены Генеральным прокурором Россий-
ской Федерации, заместителем Генерального 
прокурора Российской Федерации – Главным во-
енным прокурором с учётом состояния преступ-
ности и законности в войсках, а также специфики 
Крымского региона, связанной с воссоединением 
с Российской Федерацией.

Основные усилия сосредоточены прежде все-
го на обеспечении средствами прокурорского 
надзора соблюдения конституционных прав и 
социальных гарантий военнослужащих, лиц, уво-
ленных с военной службы и членов их семей, 
исполнения законодательства о боеготовности 
войск, в том числе в ходе исполнения государ-
ственного оборонного заказа, противодействия 
коррупции. 

Важнейшей функцией прокуратуры является 
рассмотрение жалоб и заявлений граждан. Ни 
одно поданное обращение не остается без вни-
мания, по каждому дается квалифицированный 
ответ. В случае, если вопрос не находится в ком-
петенции военной прокуратуры флота, заявление 
направляется для разрешения в иной государ-
ственный либо муниципальный орган. 

В преддверии праздничной даты хочу поздра-
вить всех действующих сотрудников, работников, 
проходивших в разное время службу в военной 
прокуратуре флота, наших ветеранов, в особен-
ности фронтовиков – Николая Максимовича Ро-
дина и Леонида Афанасьевича Черных – с днём 
образования военной прокуратуры Черноморско-
го флота, пожелать крепкого здоровья, мирного 
неба над головой и дальнейших успехов во всех 
делах и начинаниях. 

Людмила ГОРМАЛЁВА

К Дню прокуратуры Черноморского флота

Родился Иван Егорович 3 мая 1915 
года в городе Екатеринославе (Днепро-
петровск) в семье рабочего. Учился на 
рабфаке при Московском инженерно-
экономическом институте. Работал на 
лесопильном заводе в Москве. С 1934 
года началась его служба в Военно-
Морском Флоте. В 1936 году он окончил 
Ейскую школу военных морских лётчи-
ков.

Впервые Иван Егорович Корзунов 
встретил врага в памятный и тревож-
ный день 22 июня 1941 года. Тогда не-
подалёку от Одессы он сбил первый 
вражеский самолёт. А вскоре ему при-
шлось выдержать суровое испытание. 
13 июля 1941 года комэск Цурцумия 
возглавил два звена только что освоен-
ных новых самолётов – пикировщиков 
Пе-2 для нанесения бомбового удара 
по нефтепромыслам в румынском Пло-
ешти. Бомбардировщики выполняли 
полёт на пределе своей дальности, ис-
требители сопровождать их не могли. 
Мастерски избранный маршрут, заход 
со стороны Карпат обеспечили полную 
внезапность удара. Короткий боевой 
курс, и бомбы сброшены. От прямых 
попаданий загорелись два нефтепе-
регонных завода, нефтебаки, склады, 
сильные повреждения получили кре-
кинговые установки, железнодорожные 
пути... Это был тот самый удар, о кото-
ром писали газеты не только у нас, но и 
за границей.

Противник открыл огонь только по-
сле того, когда все Пе-2 были уже для 
зениток недосягаемы. На перехват 
вылетела группа Ме-109. Они с ходу 
атаковали наше второе звено, сбили 
замыкающий бомбардировщик. У пи-
кировщиков ещё недоставало опыта 
ведения воздушных боёв, штурманы и 
стрелки торопились с прицеливанием, 
лётчики не использовали противоис-
требительный маневр. Да и горючего 
было в обрез. Разделившись попар-
но, «мессеры» атаковали нашу группу 
с разных направлений. Опьянённые 
первым успехом, они навалились на 
головную машину, пилотируемую ко-
мандиром звена Иваном Корзуновым, 
и одной из очередей подожгли её. Од-
нако на выходе «мессера» из атаки его 
достала пулемётная очередь штурмана 
Филатова с летевшего сзади пикиров-
щика. Ме-109 задымил, перевернулся и 
через минуту врезался в землю.

Корзунов не растерялся, сумел 
скольжением сбить пламя. Самолёт Ро-
дионова пристроился слева, Филатов 

и стрелок огнём прикрывали повреж-
дённую машину командира от непре-
рывных атак вражеских истребителей. 
«Мессерам» всё же удалось вторично 
поджечь самолёт Корзунова, вывести 
из строя на его боевой машине один 
из моторов.

И вновь лётчик проявил исключи-
тельное хладнокровие и умение. Глу-
боким скольжением он сбил пламя на 
вышедшем из строя моторе, после чего 
перевёл боевую машину в горизонталь-
ный полёт. Тем временем штурманам 
и воздушным стрелкам групповым ог-
нём удалось сбить ещё один «мессер», 
остальные ретировались. Корзунов 
перелетел линию фронта, дотянул до 
Аккермана и благополучно посадил из-
битую машину на ближний аэродром.

Вскоре начались ожесточённые 
схватки в небе осаждённого Севасто-
поля, где Иван Корзунов совершил свы-
ше 80 боевых вылетов. 22 ноября 1941 
года воздушная разведка доложила, 
что на аэродроме Саки сосредоточи-
лось около 40 самолётов противника. 
Было решено нанести по ним бомбо-
штурмовой удар. Для выполнения зада-

чи выделили 4 самолёта Пе-2, 5 штур-
мовиков Ил-2, 10 истребителей (6 Як-1 
и 4 И-16). Ведущим был назначен эки-
паж Ивана Корзунова. 

Затемно группа была уже в воздухе. 
Корзунов избрал маршрут над морем. 
Подходя к береговой черте, бомбар-
дировщики резко увеличили скорость, 
штурмовики, не теряя их из виду, пе-
решли на бреющий. Первыми на цель 
вышли пикировщики. Сброшенные с 
них бомбы разрушили казарму, взорва-
ли склад боеприпасов. Минутой позже 
пошли в атаку штурмовики. Удар ока-
зался настолько неожиданным, что зе-
нитная артиллерия противника открыла 
огонь, когда группа была уже на отходе. 
На лётном поле взрывались и горели 
более 10 немецких самолётов...

В январе 1942 года после гибели 
Александра Цурцумия Корзунова на-
значили командиром эскадрильи. Иван 
Егорович дал себе слово удержать за-
воеванный подразделением автори-
тет, стать достойным преемником про-
славленного воздушного командира. 
Вскоре вся эскадрилья перебазирова-
лась с Кавказа в Севастополь. 21 янва-

ря 1942 года два звена нанесли бом-
бовый удар по самолётам противника, 
которые были сосредоточены на аэро-
дроме Сарабуз. Внезапности не полу-
чилось, так как маршрут проходил над 
занятой противником территорией. На 
боевом курсе звено, которое вёл Кор-
зунов, было атаковано тремя «мессера-
ми». Однако экипажи дружно отразили 
атаки, сбили один Ме-109 и прицельно 
сбросили свой смертоносный груз на 
аэродром противника.

На самолёте старшего лейтенанта 
Мордина, из второго звена, после сбра-
сывания бомб не закрылись люки. Он 
стал заметно отставать. Оставшаяся 
пара «мессеров» накинулась на него. 
Оба звена, развернувшись, решили по-
мочь попавшему в беду экипажу. Об-
щими усилиями вражеская атака была 
отражена, при этом сбит ещё один 
Ме- 109. Другой, получив повреждения, 
потянул к своему аэродрому. Так за 
один этот вылет шестёрка Пе-2, не по-
неся потерь, сумела уничтожить 4 бом-
бардировщика Ю-88 на аэродроме и 2 
истребителя Ме-109 в воздушном бою. 
Эскадрилья покинула Херсонесский 

аэродром только за 4 дня до оставле-
ния Севастополя последними нашими 
частями. По два ордена Красного Зна-
мени заслужили в этих боях командир 
эскадрильи Иван Егорович Корзунов и 
его штурман Иван Иванович Филатов. 

Под командованием Корзунова лёт-
чики громили врага и на других фрон-
тах Великой Отечественной войны. 
Летом и осенью 1942 года отважный 
командир водил эскадрилью на скопле-
ния вражеских войск в кубанских сте-
пях, под Новороссийском, на перевалах 
Главного Кавказского хребта... 

24 июля 1943 года майору И.Е. Кор-
зунову было присвоено высокое звание 
Героя Советского Союза.

Через месяц его назначили коман-
диром 40-го бомбардировочного авиа-
полка. На новой должности Корзунов 
продолжал лично водить группы пики-
рующих бомбардировщиков на корабли 
противника в море и в базах. В фев-
рале 1944 года Ивану Корзунову было 
присвоено звание подполковника, он 
был назначен командиром 13-й ави-
ационной дивизии пикирующих бом-
бардировщиков. А весной 1944 года он 
вновь возвратился в Крым. Как и пре-
жде, водил группы бомбардировщиков 
на уничтожение живой силы, наземной 
техники и кораблей противника. Иван 
Егорович учил лётчиков искусству бить 
захватчиков. В освободительных боях 
экипажи авиадивизии Корзунова со-
вершили 668 боевых вылетов, потопили 
20 судов, разрушили большое количе-
ство укреплений, портовых сооружений 
и опорных огневых пунктов врага.

После окончания Великой Отече-
ственной войны Корзунов продолжал 
служить в Вооружённых Силах СССР. В 
1955 году он окончил Военную акаде-
мию Генерального штаба. Награждён 
орденами Ленина, Красного Знамени 
(четырежды), Нахимова I степени, Уша-
кова II степени, Отечественной войны 
I степени, Красной Звезды, многими 
медалями.

Генерал-полковник авиации И.Е. Кор-
зунов скончался 29 октября 1966 года, 
похоронен в Москве на Новодевичьем 
кладбище. Имя прославленного аса 
увековечено во многих топонимических 
объектах России, в честь него назва-
на одна из улиц Севастополя. Герои не 
умирают, они живут в нашей памяти 
вечно!

Генерал-майор авиации в отставке  
Юрий ЗВЕРЕВ,

заслуженный военный лётчик СССР

Они защищали Севастополь

В небе Корзунов!В небе Корзунов!В небе Корзунов!В небе Корзунов!
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Мне повезло, что в со-
ветское время я коман-
довал 943-м Краснозна-
мённым Констанцским 
морским ракетоносным 
авиаполком (в годы во-
йны 40-й авиационный 
полк пикирующих бом-
бардировщиков), коман-
довали которым в разное 
время Герои Советского 
Союза Николай Остряков 
и Иван Корзунов. Дале-
ко за пределы Черномор-
ского флота прогремела 
слава бесстрашного аса, 
умелого тактика и ода-
рённого мастера бомбо-
вых ударов с пикирова-
ния на самолётах Пе-2 
Ивана Корзунова, став-
шего в годы Великой Оте-
чественной вой ны коман-
диром 13-й авиадивизии.

ВО ИМЯ 
ТОРЖЕСТВА ЗАКОНА

1 января 2017 года военной прокуратуре Черноморского флота исполнится 94 года. 
О самых ярких страницах её истории нам рассказал военный прокурор Черноморского 
флота генерал-майор юстиции Евгений Быков.
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Чтобы помнили

г. Севастополь, улица Мокроусова, д. 5, тел.: 59-96-88, 26-88, 
 электронная почта proflot@mail.ru

Вопрос – ответ

Стаж 
и больничный

Месяц назад подхватила ОРВИ – ка-
шель, температура и т.д. Пришлось 
отлеживаться дома. Когда, выйдя на 
работу, получила деньги за период бо-
лезни, удивилась: что-то маловато вы-
шло, с учётом того, что мой рабочий 
стаж составляет уже три года. Поясни-
те, пожалуйста, как оплачивается боль-
ничный лист?

Оплата больничного листа завистит от ста-
жа работника и рассчитывается в соответ-
ствии со ст. 7 ФЗ от 29.12.2006 N 255-ФЗ. 
В первые три дня пособие выплачивается 
за счет средств работодателя, пособие за 
остальной период оплачивается Фондом со-
циального страхования (ФСС).

Размер пособия напрямую зависит от 
страхового стажа работника:

• 8 и более лет – 100% среднего зара-
ботка;

• от 5 до 8 лет – 80% среднего заработка;

• до 5 лет – 60% среднего заработка.

Имеют ли право полицейские вой ти в 
квартиру без разрешения собственника 
жилья?

Конституция Российской Федерации, Жи-
лищный кодекс РФ и другие законы гарантиру-
ют неприкосновенность жилища гражданина. 
Сотрудник полиции, не считая исключительных 
случаев, может войти в жилое помещение толь-
ко с согласия проживающих там лиц или на ос-
новании судебного решения.

Основания, позволяющие сотрудникам по-
лиции проникать в жилые помещения, на при-
надлежащие гражданам земельные участки и 
т.д. без их согласия, подробно описаны в ст. 
15 Федерального закона от 07.02.2011 N 3-ФЗ 
«О полиции», ст.12 УПК РФ и ст. 3 ЖК РФ. Если 
этих оснований у сотрудника полиции нет, а 
также нет судебного решения, то гражданин 
имеет право его не пускать и разговаривать с 
ним через дверь.

Если же полицейский будет настаивать на 
необходимости войти в жилище, можно ссы-
латься на уже упомянутые: ст. 25 Конституции 
РФ и ст. 3 ЖК РФ, а также на ст. 6 ФЗ «О поли-
ции», в соответствии с которой сотрудник по-
лиции не может в оправдание своих действий 
при выполнении служебных обязанностей ссы-
латься на интересы службы, экономическую 
целесообразность, незаконные требования, 
приказы и распоряжения вышестоящих долж-
ностных лиц или какие-либо иные обстоятель-
ства.

Применение сотрудником полиции мер го-
сударственного принуждения для выполнения 
обязанностей и реализации прав полиции до-
пустимо только в случаях, предусмотренных 
федеральным законом.

Вместе с тем, согласно ч. 3 ст. 15 ФЗ «О поли-
ции» сотрудник полиции имеет право проникнуть 
в жилое помещение без чьего-либо согласия для 
спасения жизни граждан и их имущества, для 
обеспечения безопасности при массовых бес-
порядках и чрезвычайных ситуациях, для задер-
жания лиц, подозреваемых в совершении пре-
ступления, для пресечения преступления и для 
установления обстоятельств несчастного случая.

Кроме того, следственные действия, свя-
занные с проникновением в жилище (осмотр, 
обыск, выемка вещей и документов, наложение 
ареста на имущество и т.д.) в случаях, не тер-
пящих отлагательств, могут быть произведены 
на основании постановления следователя или 
дознавателя без получения судебного решения 
(ч. 5 ст. 165 УПК РФ).

Откройте, полиция!

– В случае изменения фамилии нужно ли 
менять полис ОМС?

– Об изменениях персона льных д анных 
(Ф.И.О., данные документа, удостоверяющего лич-
ность, место жительства) застрахованные лица 
обязаны уведомить свою страховую компанию в 
течение одного месяца со 
дня, когда эти изменения 
произошли. В случае изме-
нения фамилии полис ОМС 
подлежит замене. Для это-
го необходимо обратиться 
в пункт выдачи полисов с 
новым документом, удостоверяющим 
личность, СНИЛС и имеющимся у вас 
полисом ОМС.

– Что даёт нам полис ОМС?
– Полис ОМС является докумен-

том, удостоверяющим право застра-
хованного лица на бесплатное ока-
зание медицинской помощи на всей 
территории РФ в объёме, установ-
ленном базовой программой ОМС, а 
на территории субъекта, где выдан 
полис, в объёме, установленном тер-
риториальной программой ОМС.

– Какие лабораторные и диа-
гностические исследования про-
изводятся за счет средств ОМС?

– За счет средств ОМС произво-
дятся диагностические исследова-
ния по заболеваниям, включенным 
в Территориальную программу ОМС, 
которая утверждается каждый год. 
При этом направление установлен-
ного образца на исследование вам 
должен выдать лечащий врач. 

Ознакомиться с программой мож-
но в медицинских организациях, в 
офисах и на сайте нашей компа-
нии oms-crimea.ru.

– Куда можно обратиться с 
вопросом или жалобой, если 
пациент не удовлетворен ка-
чеством или дост упностью 
оказанной медицинской по-
мощи?

– За консультацией можно об-
ратиться в свою СМО. В нашей 
компании есть несколько спосо-
бов задать вопрос: обратиться 
лично к нам в офис; позвонить по 
телефону «горячей линии» 8-800-
100-77-03; направить по почте, 
в т.ч. электронной, либо задать 
вопрос на сайте в рубрике «Во-
прос–ответ».

Если вы хотите подать жалобу, необходимо 
изложить обстоятельства дела и направить жа-
лобу почтой или принести лично в офис страхо-
вой компании. Сотрудниками СМО организуется 

экспертиза оказанной пациенту медицинской 
помощи. По результатам проведенной экспер-
тизы вам будет дан подробный ответ. В случае 
выявления дефектов в оказании медпомощи к 
медицинской организации страховая компания 
предъявляет финансовые санкции. Жалоба рас-

сматривается в те-
чение 30 дней с мо-
мента регистрации, 
в некоторых случаях 
срок рассмотрения 
может быть продлен 
ещё на 30 дней.

– На месяц еду на материковую часть РФ. 
В случае если я заболею, окажут ли мне по-
мощь по «крымскому» полису? Куда обра-
щаться в случае отказа?

– На всей территории России вам окажут 
медицинскую помощь по полису, выданному в 
Крыму, в рамках базовой программы ОМС. Если 
вдруг вам откажут, нужно обратиться к руковод-
ству медицинской организации. Если проблема 
не будет урегулирована, стоит позвонить в Тер-

риториальный фонд ОМС 
того региона, где вы нахо-
дитесь, или в свою страхо-
вую компанию.

Если же вы переезжа-
ете на длительный пери-
од времени, то придется 

сменить страховую компанию на ту, которая ра-
ботает в регионе нового места жительства. Для 
этого нужно самостоятельно обратиться в офис 
выбранной вами компании.

– Какие стоматологические услуги оказы-
ваются за счёт средств ОМС, а какие платно?

– Территориальной программой ОМС Респу-
блики Крым на 2016 год предусмотрено бесплат-
ное оказание медицинской помощи при болез-
нях полости рта, слюнных желез и челюстей (за 
исключением зубного протезирования).

– В больнице сказали, что медосмотр – 
это платная услуга. Разве он не входит в си-
стему ОМС?

– В рамках программы ОМС осуществляются 
профилактические медицинские осмотры и дис-
пансеризация определенных групп взрослого 
населения, в том числе работающих и неработаю-
щих граждан, обучающихся в общеобразователь-
ных учреждениях по очной форме; медицинские 
осмотры несовершеннолетних, в том числе при 
поступлении в образовательные учреждения и в 
период обучения в них; диспансеризация детей-
сирот.

Так, каждый взрослый должен один раз в три 
года пройти диспансеризацию, которая направ-
лена на раннее выявление и профилактику забо-
леваний. Если вам в текущем году исполняется 
или уже исполнилось 21, 24, 27, 30, 33, 36, 39, 42, 
45, 48, 51, 54, 57, 60, 63, 66, 69, 72, 75, 78, 81, 84, 
87, 90, 93, 99 лет, необходимо обратиться в по-
ликлинику, к которой вы прикреплены, для про-
хождения диспансеризации. Диспансеризация 
включает в себя осмотры, исследования, иные 
медицинские мероприятия, набор которых зави-
сит от возраста пациента. Перечень этих меро-
приятий утверждён приказом Минздрава РФ от 
3.02.2015 № 36ан.

Однако если речь идёт о медицинских осмо-
трах при поступлении на работу или периодиче-
ских осмотрах в процессе трудовой деятельности, 
для получения права на управление автомоби-
лями или маломерными судами, для получения 
разрешения на ношение оружия, то эти расходы 
полис ОМС не покрывает. Такие осмотры оплачи-
ваются работодателем либо самим гражданином.

Что даёт полис ОМС?

Сегодня мы продолжаем разговор по актуальным вопросам в сфере обязательного медицинского 
страхования (ОМС) с генеральным директором ООО «Страховая медицинская компания «Крыммедстрах» 
Еленой Сидоровой.

СПРАВОЧНО 
С момента начала деятельности 

компанией «Крыммедстрах» застра-
ховано более 1,1 миллиона человек в 
Крыму и Севастополе. Страховая ком-
пания обеспечивает выдачу полисов 
ОМС; контроль объемов, сроков, ка-
чества и условий предоставления ме-
дицинской помощи; защиту интере-
сов застрахованных лиц при получении 
бесплатной медицинской помощи.

ООО «СМК «Крыммедстрах», 
г. Севастополь, ул. Ленина, 17.
E-mail: office-sev@krym-ms.ru

Единовременная 
выплата 

пенсионерам
Как известно, 23 ноября 2016 года 

Президент РФ Владимир Путин под-
писал Федеральный закон о единов-
ременной выплате российским пен-
сионерам в размере 5.000 рублей. 
Как она будет осуществляться?

Денежная выплата будет осуществлена в 
январе 2017 года гражданам, постоянно про-
живающим на территории Российской Феде-
рации и являющимся получателями пенсий 
по состоянию на 31 декабря 2016 года. Пен-
сионный фонд будет производить выплату на 
основании документов, которые содержатся 
в выплатном или пенсионном деле, поэтому 
обращаться в ПФР или подавать заявление 
не требуется.

Если пенсионер получает две пенсии (на-
пример военный пенсионер), одна из которых 
выплачивается по линии Пенсионного фонда, 
единовременную выплат у будет осущест-
влять ПФР.

Доставка выплаты будет осуществляться 
в январе 2017 года в порядке и на условиях, 
которые предусмотрены для доставки со-
ответствующей пенсии гра ж данина. Если 
январская пенсия была доставлена раньше, 
например в декабре 2016 года, доставка 
выплаты будет произведена дополнительно 
в течение января 2017 года.

Если выплата не была осуществлена в те-
чение января 2017 года (например, пенсия и 
денежная выплата доставлялись на дом, но 
гражданин отсутствовал), выплата будет про-
изведена повторно – в следующем месяце 
вместе с пенсией.

  
Вниманию жителей города! Отделением 

ПФР по г. Севастополю совместно с Управ-
лением Федеральной почтовой связи г. Сева-
стополя – филиала ФГУП «Почта Крыма» со-
гласован и утверждён график единовременной 
выплаты в размере 5.000 рублей российским 
пенсионерам на январь 2017 года.

В городских отделениях почтовой связи: 

13 января – за 4, 13 и 15 числа
14 января – за 5 и 14 числа
16 января – за 6 и 16 числа
17 января – за 7 и 17 числа
18 января – за 8 и 18 числа
19 января – за 9 и 19 числа
20 января – за 10, 20 и 22 числа
21 января – за 11, 12 и 21 числа
23 января – за 23 число

с 24 по 28 января – за все предыдущие числа.

В отделениях почтовой связи сельской зоны:

13 января – за 13 и 15 числа
14 января – за 14 и 16 числа
17 января – за 4, 5 и 17 числа
18 января – за 6 и 18 числа
19 января – за 7 и 19 числа
20 января – за 8, 20 и 22 числа
21 января – за 9, 21 и 23 числа
24 января – за 10 число 
25 января – за 11 и 12 числа

с 26 по 28 января – за все предыдущие числа.

Пресс-служба Государственного учреждения – 
отделения ПФР по г. Севастополю Материалы полосы подготовили 

Людмила ГОРМАЛЁВА и Юрий БОГОМОЛОВ
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Среди членов Севастопольского ре-
гионального отделения общероссий-
ской федерации закаливания и спортив-
ного зимнего плавания России, которое 
возглавляет пловец-экстремал старший 
мичман запаса Виктор Пискунов (он же 
создатель и севастопольского клуба 
моржей «Буревестник»), стало уже до-
брой традицией устраивать декабрь-
ские морские заплывы в день памяти 
святителя Николая Чудотворца.

Так было и в этом году. В восьмой раз в 
Херсонесе, недалеко от Свято-Владимир-
ского собора, состоялся «никольский» за-
плыв. Перед купанием энтузиастов в ле-
дяной воде клирик Свято-Владимирского 
собора протоиерей Павел Рязанов отслу-
жил молебен, после которого пожелал мор-
жам успешного зимнего купания, «обрете-
ния крепости духовной и телесной». А ещё 
зажигать других людей идеей закаливания 
и здорового образа жизни.

После короткой разминки, взяв икону свя-
тителя Николая и флаг севастопольского клу-
ба моржей «Буревестник», любители зимнего 
плавания вошли в море. Температура воды 
была всего 6 градусов. Однако это не испугало 
любителей зимнего плавания, они – люди за-
каленные и уже в этом сезоне совершили не 
один заплыв в студёном море. 

Купание в ледяной воде длилось не-
сколько минут, но основательно взбодри-
ло. В нем приняли участие капитан 2 ранга 
в отставке Владимир Сурядов, Людмила 

Березина, Наталья Резни-
ченко, Вячеслав Алимов… 
Таким необычным обра-
зом верующие почтили 
память великого угодника 
Божия – святителя Нико-
лая, память которого чтит-
ся 19 декабря.

А 25 декабря в бухте 
Омега моржи Севасто-
польского регионально-
го отделения федерации 
зимнего плавания совер-
шат итоговый заплыв ухо-
дящего года, посвящен-
ный встрече Нового, 2017 
года. 

– Нам есть что вспомнить в уходящем 
году, – говорит моряк-черноморец Виктор 
Пискунов. – У нас в активе эстафетный 10-ки-
лометровый заплыв в честь Дня России, эста-
фетный 15-километровый заплыв в честь Дня 
Победы, в котором приняли участие пловцы 
из Москвы, Сочи, Анапы и Крыма. В осенне-
зимний период мы совершали выезды для 
заплывов в Евпаторию, Саки, Черноморское, 
Феодосию. Нынешний новогодний заплыв 
будет недолгим, праздничным и костюмиро-
ванным. Будут Дед Мороз, Снегурочка, Неп-
тун, Русалки. Вспомним минувшие заплы-

вы, подумаем о планах на будущее. Самым 
грандиозным из них нам видится эстафетный 
ноябрьский заплыв на 100 километров, по-
священный Дню народного единства. Бли-
жайший – вместе с китайскими моржами в 
феврале или марте в Анапе. 

Многие сегодня болеют простудными 
заболеваниями, «бюллетенят», чихают, 
кашляют, температурят… А моржи города-
героя плавают в холодном море и строят 
планы на будущее. 

Владимир ПАСЯКИН
Фото автора
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Командование, совет ветеранов учебного центра, боевые 
товарищи с прискорбием извещают, что на 94-м году жизни 
скончался участник Великой Отечественной войны, ветеран 
Вооружённых Сил полковник в отставке 

НЮХИН
Михаил Георгиевич, 

и выражают глубокое соболезнование родным и близким по-
койного.

от Рюрика Акимова

ОТВЕТЫ 

1 2 3 4 5 6 7 8

9

10 11 12

13 14

15 16 17

18 19 20 21

22 23

24 25 26 27 28 29

30

31 32 33 34 35

36 37

38

39 40

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Балка набора корпуса корабля, яв-
ляющаяся опорой палубы. 6. Повествовательная литература. 
9. Форма донного рельефа реки. 10. Устройство для защиты 
от атмосферных осадков и солнечных лучей. 12. Помещение в 
театре, кино для пребывания зрителей перед началом спекта-
кля, фильма. 13. Конструкция на корме буксирного судна. 14. 
Навигационная звезда созвездия Пегаса. 16. Система знаний о 
закономерностях в развитии природы, общества и мышления. 
18. Форменная одежда личного состава ВМФ. 20. Наклон лета-
тельного аппарата относительно поперечной оси в полёте. 22. 
Изображение природы в живописи. 23. Устройство для защиты 
корпуса корабля от повреждений при швартовке. 24. Состояние 
крайней степени восторга. 28. Малое беспалубное мореходное 
судно. 30. Жанр вокальной многоголосной музыки. 32. Жанр 
критики, публицистики. 33. Газ, составная часть воздуха. 36. 
Подъемная машина на судне с многоярусными надстройками. 
37. Один из главных румбов. 38. Специалист, обслуживающий 
гидроакустические средства корабля. 39. Мешок для хранения 
шлюпочного имущества. 40. Световое явление около Солнца и 
Луны.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Французский композитор XIX в., автор 
оперы «Искатели жемчуга». 2. Вид морского оружия. 3. Войска, 
высаженные на территорию противника для ведения боевых 
действий. 4. Хищная птица. 5. Устойчивый ветер в тропических 
широтах над океанами. 7. Коллективное спасательное сред-
ство на море. 8. Часть борта судна на воздушной подушке. 11. 
Средство, предназначенное для выявления подводных навига-
ционных опасностей. 12. Покровитель полей и лесов в римской 
мифологии. 15. Интервал времени, переходный от светлого 
времени суток к тёмному после захода Солнца. 17. Способ 
определения местоположения цели, ориентира, репера, раз-
рыва снаряда. 19. Декоративное, техническое и комнатное рас-
тение. 21. Работа на корабле, в которой участвует весь экипаж 
или его большая часть. 25. Задание с известным решением для 
проверки правильности работы вычислительной машины. 26. 
Фигура простого пилотажа. 27. Стихотворение, каждая стро-
фа которого представляет собой законченное синтаксическое 
целое. 28. Устройство для установки и закрепления фото или 
киноаппаратуры. 29. Река в Канаде и Аляске. 31. Часть грузо-
подъемного устройства. 32. Рукоятка холодного оружия. 34. 
Школа японской живописи XV–XIX вв. 35. Легкоатлетический 
снаряд для метания.

По горизонтали: 1. Бимс. 6. Эпос. 9. Перекат. 10. Зонт. 12. 
Фойе. 13. Арка. 14. Сеат. 16. Наука. 18. Бушлат. 20. Тангаж. 22. Пей-
заж. 23. Кранец. 24. Экстаз. 28. Шлюпка. 30. Мотет. 32. Эссе. 33. 
Азот. 36. Лифт. 37. Норд. 38. Акустик. 39. Киса. 40. Гало.

По вертикали: 1. Бизе. 2. Мина. 3. Десант. 4. Беркут. 5. Пассат. 
7. Плот. 8. Скег. 11. Трал. 12. Фавн. 15. Сумерки. 17. Засечка. 19. 
Агава. 21. Аврал. 25. Тест. 26. Змейка. 27. Стансы. 28. Штатив. 29. 
Юкон. 31. Блок. 32. Эфес. 34. Тоса. 35. Ядро.

Здоровый образ жизни

Зимний заплыв 

20 декабря с 14 часов под звуки весёлых 
песен творческих коллективов города нача-
лись народные гулянья. Звезды российской 
эстрады Влад Топалов и ансамбль «Синяя 
птица» подняли настроение тем, кто в этот 
день пришел поучаствовать в церемонии 
открытия городской елки. Всеми любимая, 
уже ставшая народной песня «Синий иней» 
исполнялась не только музыкантами и пев-
цами. Вся площадь подхватила знакомую 
мелодию и традиционно исполняла весе-
лым и задорным хором. 

Ростовые куклы, музыка... Творческие 
коллективы «Жаворонушки», «Тавричане», 
«Полярики», «Раздолье» исполняли ново-
годние песни для самых главных участни-
ков праздника – севастопольской детворы. 
Хореографические ансамбли «Радость», 
«Севастополь» порадовали зрителей ве-
селыми танцами. Устоять на месте было 
просто невозможно. Люди, зарядившись 
отличным настроением, пели, плясали в 
ожидании пика торжества. Особенно от-
крытие городской елки ждали дети. В связи 
с высоким уровнем заболеваемости школь-
ников в этом году все школьные праздно-
вания, соответственно и установка зеленых 

красавиц в учебных учреждениях, отме-
нены. 

Главный сказочный герой Дед Мороз 
подбадривал детвору стихами, шутками-
прибаутками и вместе со Снегурочкой, при 
поддержке звонких голосов детей произнес 
заветное: «Раз, два, три – ёлочка, гори!»

Засияла новогодняя красавица разноц-
ветьем огней, заплясали в хороводе зайцы, 
снеговики, малыши и их родители вокруг 
елочки, поздравляя друг друга с наступаю-
щим праздником. 

От имени правительства Севастополя 
жителей города с праздниками поздравил 
заместитель губернатора Юрий Кривов: 
«Пусть наступающий год бережно сохра-
нит все самое лучшее и принесет в каждый 
дом удачу, благополучие, успехи во всех 
делах, много светлых и радостных дней. 
Желаю вам крепкого здоровья, счастья и 
любви, праздничного новогоднего настро-
ения!». Завершился праздник ярким краси-
вым фейерверком. 

Позаботились о празднике и в Балакла-
ве, где традиционно устанавливается (как 
и в Гагаринском, и Нахимовском районах) 
праздничная красавица. Балаклава не от-

дает пальму лидерства в старте новогодних 
праздников. Начинать новогодние гулянья 
первыми среди севастопольцев у местных 
жителей становится доброй традицией.

Так, 19 декабря, в день Николая Чудот-
ворца, на площади 1 Мая жители Балакла-
вы приняли участие в открытии районной 
новогодней ёлки. Ребята из танцевальных 
коллективов районного Дворца культуры 
выступали для мальчишек и девчонок Ба-
лаклавы. 

А ещё для тех, кто не в курсе, спешим 
сообщить, что Дед Мороз после открытия 
городских елок не спешит назад в Великий 
Устюг. Его южная резиденция традиционно 
открыта в экопарке «Лукоморье». И будет 
принимать гостей все новогодние кани-
кулы.

Надо отметить, что, помимо проведе-
ния городских праздничных мероприятий, в 
этом году правительство Севастополя осо-
бо подошло и к вопросу украшения райо-
нов города к Новому году. Город посветлел, 
расцвел от сказочного убранства. Неоно-
вые скульптуры освещают районы яркими 
огнями: на площади Восставших огромный 
подарок, перевязанный яркой лентой, ос-
лепляет сотнями гирлянд, в Гагаринском 

районе установлены две неоновые скуль-
птуры космонавтов, а в центре города все 
деревья радуют глаз переливом разноц-
ветных огней. Настроение что ни на есть 
новогоднее.

Но и это ещё не все. С 27 декабря по 8 
января в Севастополе будет работать спе-
циализированная ярмарка «Новогодние по-
дарки».

Ярмарки откроются в центре города, на 
площади Корнилова, и в Камышовой бухте, 
в районе торгово-развлекательного центра 
«Апельсин». Кто ещё не успел загрузиться 
подарками для себя, друзей и не подгото-
вил наряд для домашней елочки, поспе-
шите на новогодние ярмарки за елочными 
игрушками, гирляндами, мишурой. 

Год уходящий, как и положено високос-
ному году, увы, для многих был не очень 
щедрым на радостные события. Проводим 
его с хорошим настроением и встретим 
грядущий год с добрым сердцем, пожелав 
друг другу мира, любви, семейного уюта 
и чтобы все-таки сбывались все наши на-
дежды и мечты. С наступающим 2017 годом 
вас, дорогие севастопольцы!

Елена ЛОГВИНЕНКО 

К нам идёт Новый год 

Здравствуй, ёлка!

Зажигательным 
праз дником д ля 
севастопольцев и 
гостей города ста-
ла церемония от-
крытия на площади 
Нахимова главной 
городской ёлки. 




